
Collegio dei Docenti Verbale n. 7 

L’anno duemila diciassette (2017), il giorno 5 luglio alle ore 10.00,  nell’Aula Magna della 
sede di via Carducci 1, regolarmente convocato con circolare n. 242 del 6 giugno 2017, si 
è riunito il Collegio dei Docenti dell’Istituto Comprensivo di La Maddalena. 

Sono presenti i docenti:  Addis Giovanna Antonia, Amato Marilisa Santa, Andelmi Maria 
Paola Arras Anna, Atzeni Marzia, Battaglia Francesca, Bennato Rita, Biddau Andreina 
Luigia,  Brundu Sabrina, Cadau Rosa Anna, Campus Maria Antonietta, Canuto Roberta, 
Carta Cecilia, Carta Luisa Assunta, Casalloni Pierina Gabriela Cattaldi Rita Corgiolu 
Giovanna, Ciolli Marcella, Colonna Simonetta, Cornalis Maria, Cubeddu Barbara, Daga 
Maria Antonietta, Degortes Antonella, Deleuchi Alessandra, Deleuchi Maria, Derosa Anna 
Rita, Fadda Paola, Fancello Maria Antonietta,Ferracciolo Caterina, Ferrandicco Antonella, 
Figus Ornella, Gallone Maria Antonietta, Garrone Giulia Anna, Ghisu Martina, Impagliazzo 
Carlo, Impagliazzo Lorenzo, Lattarulo Mattea, Ledda Caterina Rita, Leotta Maria, Ligas 
Margherita Paola, Lobrano Silvana, Loi Olga, Marroccu Daniela, Mascia Maria Grazia, 
Melis Simonetta, Mocci Lucia, Pagano Gelsomina, Palomba Santa, Pietropaoli 
Michelangelo, Pinna Maria Cristina, Pirredda Chiara, Pisano Cristina, Pitturru Antonietta 
Giuseppina, Plastina Rita, Randaccio Anna Maria, Rivano Maria Raffaella, Romano 
Monica, Ronchi Simona, Rosiglione Rosanna, Rubbiani M. Raffaella, Sanguinetti A. Maria, 
Sanna Leonarda Maria, Scampuddu Patrizia Maria, Secchi Grazia Maria, Selis Daniela, 
Solinas Francesca, Solinas Maria Antonietta, Tipadi Bianca, Tobbia Valeria, Vallarino 
Viviana, Virgona Maria Rosaria. 

Sono assenti i docenti: Azara Paola Agnese, Bottoni Chiara, Brandano Anna Paola, 
Buffa Rita, Carcangiu Rosetta, Cavola Cristina, Ledda Caterina Rita, Monti Maria Fedela, 
Nurchis Marzia Assunta, Paddeu Anna Maria, Porcu Antonella, Pisciotta Jessica. 

Presiede la riunione, la Dirigente Scolastica Maria Filomena Cinus, che affida il compito di 
Segretario verbalizzante all’ins. Deleuchi Alessandra. 

Riconosciuta la validità dell’assemblea, per il numero degli intervenuti, la Presidente 
dichiara aperta la seduta. 

Si procede alla discussione dei seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente.  



2. Valutazione finale dell’attività didattica a.s. 2016-2017 e sviluppi progettuali a.s. 
2017-2018: esiti finali delle classi/sezioni; relazioni finali Funzioni Strumentali 
P.O.F. a.s. in corso; relazioni docenti responsabili Progetti/Attività P.O.F. a.s. in 
corso; esiti monitoraggio R.A.V. e Index; proposte progettuali 2017-18 (progetti 
PDM, progetto AARC, progetti territoriali), a cura dei rispettivi referenti. 

3. Revisione RAV e PdM, a cura del NIV e progetto pedagogico di Istituto, a cura 
della DS. 

4. Delibera P.A.I a.s. 2017-2018, a cura delle Referenti GLI/GLIS. 
5. Progetto PNSD, a cura dell’animatrice digitale. 
6. Libretti formativi sicurezza, a cura della DS e della DSGA. 
7. Aggiornamento tabelle valutazione comportamento primaria e secondaria, a 

cura dei responsabili di plesso. 
8. Scuole dell’infanzia: trattenimenti per l’a.s. 2017-2018 e data limite accoglienza 

nuovi inserimenti, a cura della DS. 
9. Proposta adeguamento alla situazione di fatto, organico di sostegno di istituto, 

organico scuola primaria, scuola dell’infanzia e scuola secondaria di primo 
grado a.s. 2017-2018, a cura della DS. 

10.Organizzazione oraria scuola primaria a.s. 2017-2018: organizzazione 
settimana corta via Carducci con sensibilizzazione famiglie e utilizzo ore residue 
nei due plessi per a.a.r.c e potenziamento, a cura delle docenti primaria. 

11. Domande di assegnazione alle classi/plessi a.s. 2017-2018, a cura della DS. 
12.Proposta criteri di formazione delle classi/sezioni a.s. 2017-2018 e progetti di 

accoglienza, a cura dei docenti interessati. 
13.Proposta al C.d.I. data inizio attività didattica a.s. 2017-2018, a cura della DS 

per calendario regionale, a cura dei docenti proponenti per proposte altre. 
14.Comunicazioni della D.S. 

1. PUNTO: Lettura/approvazione verbale seduta precedente, a cura del 1° 
collaboratore del DS a. s. 2016/2017.  La prof.ssa Deleuchi Alessandra, I 
Collaboratrice della Dirigente Scolastica per l’anno 2016/2017, legge all’Assemblea 
il verbale della seduta del 16 maggio 2017. La Dirigente Scolastica chiede se il 
Collegio approva il processo verbale della seduta del 16 maggio c.a.. Il Collegio 
approva all’unanimità i verbali suddetti (delibera n. 1). 

I punti 7 ed 8 vengono ant icipat i e la r iunione viene presieduta                 
temporaneamente dalla Vicaria della Dirigente Scolastica. 

7. PUNTO: Aggiornamento tabelle valutazione comportamento primaria e 
secondaria, a cura dei responsabili di plesso. 
Le responsabili di plesso illustrano il modello di tabella del comportamento 
rispettivamente per la Scuola secondaria di I grado e per la Scuola primaria. La 
Dirigente scolastica propone che si adottino entrambe le griglie visionate 



precedentemente dai docenti. Il Collegio vota all’unanimità la proposta della D.S., di 
utilizzare i due modelli presentati (delibera n. 2). 

8. PUNTO: Scuole dell’infanzia: trattenimenti per l’a.s. 2017-2018 e data limite 
accoglienza nuovi inserimenti, a cura della DS. 
La Dirigente scolastica spiega che il consiglio di interclasse si è pronunciato 
relativamente al trattenimento di un alunno della Scuola dell’infanzia; il Collegio dei 
docenti delibera all’unanimità il trattenimento dell’alunno della scuola dell’Infanzia 
(delibera n. 3). Ricorda inoltre  che la data ultima di inserimento per gli alunni della 
Scuola dell’infanzia è il 30 aprile. Il Collegio vota all’unanimità il 30 aprile come data 
ultima per le iscrizioni alla Scuola dell’Infanzia (delibera n. 4). 

2. PUNTO: Valutazione finale dell’attività didattica a.s. 2016-2017 e sviluppi 
progettuali a.s. 2017-2018: esiti finali delle classi/sezioni; relazioni finali 
Funzioni Strumentali P.O.F. a.s. in corso; relazioni docenti responsabili 
Progetti/Attività P.O.F. a.s. in corso; esiti monitoraggio R.A.V. e Index; 
proposte progettuali 2017-18 (progetti PDM, progetto AARC, progetti 
territoriali), a cura dei rispettivi referenti.  
La Dirigente scolastica informa il Collegio che presso la Scuola Secondaria di I 
grado sono stati trattenuti due alunni, uno dei quali non licenziato. Esprime quindi 
forte disappunto per il secondo caso poiché, nel corso dello scrutinio del Consiglio d 
classe, non si era mai parlato di alcun trattenimento e che l’alunno era tutelato da 
un p.d.p., oltre ad essere straniero. Aggiunge anche di aver pensato per lui, ad un 
corso professionale ad Olbia, gratuito. Spiega che l’alunno avrebbe avuto diritto ad 
usufruire di una maggiore tutela. Il Collegio prende atto delle osservazioni della 
Dirigente scolastica. Le FF.SS. espongono le loro relazioni finali di cui si allega 
copia. Il Collegio ne prende atto. Le FF.SS. al sito web informa il collegio che la 
Scuola è inserita nella comunità Porte aperte sul web. (si allega relazione 
conclusiva delle docenti FF.SS.). Le FF.SS. all’inclusione espongono il Piano 
annuale dell’inclusione aggiornato. Il Collegio delibera all’unanimità la revisione del 
Piano annuale dell’Inclusione (delibera n. 5).  La Dirigente spiega che il PAI 
dovrebbe essere il punto di partenza per la redazione dei singoli Pei Suggerisce di 
organizzare un incontro iniziale con i genitori con un unico punto all’odg: “Progetto 
di vita”, chiedendosi quali sono gli obiettivi da raggiungere insieme ai genitori che 
non devono limitarsi alla sola sottoscrizione. Il Collegio delibera all’unanimità la 
proposta della Dirigente scolastica di attuare un “Progetto di vita” in collaborazione 
con i genitori (delibera n. 6).  

Per quanto riguarda il progetto dello Psicologo scolastico, si evidenzia la necessità 
di pubblicizzarlo meglio per raggiungere una maggiore efficacia. Spiega 
l’importanza di prevedere un maggiore finanziamento per il progetto “Stranieri”. La 
docente Lunati Alfreda sarà coordinatrice nell’ambito “Piano pluriennale di 
formazione per dirigenti, insegnanti e personale ATA di scuole ad alta incidenza di 
alunni stranieri”, Programma nazionale FAMI, Obiettivo Specifico 2 “Integrazione e    

migrazione legale". Il Collegio delibera all’unanimità il coordinamento della docente 
Lunati Alfreda sarà coordinatrice nell’ambito “Piano pluriennale di formazione per 
dirigenti, insegnanti e personale ATA di scuole ad alta incidenza di alunni stranieri”, 



Programma nazionale FAMI, Obiettivo Specifico 2 “Integrazione e   migrazione 
legale" (delibera n. 7). 

La Funzione strumentale lamenta scarsa partecipazione nella compilazione dei 
questionari sull’inclusione proposti sia ai docenti che ai genitori. Le FF.SS. per 
l’Orientamento e la continuità propongono che gli alunni delle classi di passaggio 
frequentino le lezioni negli ordini di scuola in ingresso, nel corso dell’anno 
scolastico e in più occasioni, la stessa proposta viene illustrata per gli alunni delle 
classi della Scuola dell’Infanzia. Il Collegio delibera all’unanimità che gli alunni delle 
classi di passaggio frequentino le lezioni negli ordini di scuola in ingresso nel corso 
dell’anno scolastico (delibera n. 8). La coordinatrice del NIV, la docente Pirredda 
Chiara, espone le criticità rilevate nell’ambito del RAV evidenziando le difficoltà 
delle prove INVALSI. Spiega inoltre al Collegio che il gruppo di lavoro del Rapporto 
di autovalutazione di Istituto porta avanti un grosso impegno e che sarebbe 
necessaria una maggiore tempestività da parte dei colleghi nel fornire la 
documentazione necessaria per la stesura e la compilazione del R.AV.. Chiede 
inoltre al Collegio di essere più puntuale nella compilazione dei questionari sulla 
valutazione si istituto, di volta in volta proposti. La Dirigente scolastica spiega 
l’importanza di partecipare attivamente ai processi di valutazione proposti e che 
potrebbe anche rendere i questionari da anonimi a nominativi; raccomanda di 
allargare l’adesione dei docenti a ricoprire il ruolo di funzioni strumentali e di portare 
avanti non più di un incarico. Spiega inoltre l’importanza di creare gruppi di progetto 
e di lavoro  e ricorda che sono tre le grandi aree progettuali individuate nell’ambito 
del PdM: cittadinanza attiva; competenze di base e pensiero logico in L2 e nella 
matematica. 

Relativamente alle proposte progettuali 2017/2018, la dirigente scolastica espone il 
progetto “Slow food, Recupero dell’Agrumeto di G. Garibaldi ”ed invita ad 
individuare due referenti: si propongono le docenti Campus Maria Antonietta e 
Sanna Leonarda. Tale progetto rientrerà nell’area “Cittadinanza e costituzione”. Il 
Collegio vota all’unanimità l’adesione della Scuola al progetto “Slow Food, ”  e la 
nomina delle docenti referenti del progetto Campus e Sanna (delibera n. 9).  

La collaboratrice vicaria della D.S. espone i progetti “Delfini guardiani” per le classi 
quinte della Primaria e prima e seconda della Secondaria, di durata biennale,   
“Scuola e nuoto” ed il progetto “Salute” che rientrano nell’area “Cittadinanza e 
costituzione”. Il Collegio dei docenti  approva all’unanimità il progetto Delfini 
Guardiani (delibera n. 10), il progetto “Scuola e nuoto” per tutto il plesso di Moneta 
(delibera n. 11) ed il progetto “Salute”, (delibera n. 12). La Dirigente scolastica 
illustra il progetto di Ed. motoria che prevede l’intervento di un esperto esterno a 
titolo gratuito per tutta la scuola primaria da inserire nell’area progettuale 
“Cittadinanza e costituzione”. Il Collegio approva all’unanimità la partecipazione 
della scuola primaria al progetto di Ed. motoria  (delibera n. 13). La seconda 
collaboratrice, Ciolli Marcella espone il progetto “Olimpiadi della gioventù finanziato 
e proposto dal comune di La Maddalena e che coinvolge tutta la scuola primaria e  
da inserire nell’area progettuale “Cittadinanza e costituzione”. Il Collegio approva 
all’unanimità la partecipazione della scuola primaria al progetto “Olimpiadi della 
Gioventù”  (delibera n. 14). Le docenti della scuola dell’Infanzia propongono il 



progetto di “Lingua inglese”, da inserire nell’area progettuale “Competenze di base”, 
che dovrà essere svolto primariamente da docenti interni e poi, semmai, da esperti 
esterni e di madrelingua. Il Collegio approva all’unanimità la partecipazione della 
scuola dell’Infanzia al progetto di Lingua inglese per la Scuola dell’Infanzia 
(delibera n. 15). Le docenti di matematica della Scuola Secondaria di I grado 
illustrano il progetto “Olimpiadi della matematica” da inserire nell’area progettuale 
“Pensiero logico in L2 e nella matematica” e suggeriscono di organizzare tornei con 
altre scuole. Il Collegio approva all’unanimità il progetto di Olimpiadi della 
matematica e l’idea di organizzare tornei con altre scuole (delibera n. 16). La 
dirigente scolastica illustra il progetto “Vela”, proposto dal docente Todde, da 
inserire nell’ambito dell’area “Cittadinanza e Costituzione”. Il Collegio approva 
all’unanimità il progetto “Vela”, proposto dal docente Todde (delibera n. 17). Le 
docenti della Scuola Primaria propongono il progetto “Letture in gioco e 
drammatizzazione”, da inserire nell’area progettuale “Competenze di base”. Il 
Collegio approva all’unanimità la partecipazione della Scuola Primaria al progetto 
“Letture in gioco e drammatizzazione” (delibera n. 18). La Dirigente scolastica 
ripropone anche per l’a.s. 2017/2018 il progetto potenziamento che rientra nell’area 
“Competenze di base” da verificare sin dall’inizio dell’anno, nell’ambito dei tre ordini 
scuola. Il Collegio approva all’unanimità la partecipazione del Comprensivo al 
progetto “Potenziamento” (delibera n. 19). Le docenti della Scuola Primaria 
illustrano il progetto accoglienza per il quale si pone il problema del recupero delle 
ore per il numero esiguo di docenti che si prestano a svolgere queste servizio. 
L’Assemblea prende atto che il recupero delle ore non è fattibile e tanto meno la 
remunerazione delle docenti attraverso il Fondo di Istituto. Il Collegio delibera 
all’unanimità che il progetto accoglienza non è più praticabile in quanto non è 
possibile né il recupero delle ore per i docenti coinvolti né la remunerazione 
attraverso il FIS (delibera n. 20). Le Referenti viaggi di istruzione e visite guidate 
ricordano brevemente all’assemblea il regolamento dei viaggi ,che prevede la 
partecipazione di tutte classi alle gite scolastiche. Il Collegio approva a 
maggioranza con 16 voti contrari che tutte le classi partecipino ai viaggi di 
istruzione (delibera n. 21). La dirigente scolastica precisa che, nel caso una delle 
classi parallele non aderisca al viaggio, anche le altre non parteciperanno. Il 
Collegio delibera all’unanimità che, nel caso una delle classi parallele non aderisca 
al viaggio, anche le altre non parteciperanno (delibera n. 22). Di seguito vengono 
illustrati il progetto il progetto Policultura, da inserire nell’ambito “Cittadinanza e 
costituzione” ed il progetto proposto dall’associazione Quasar, da inserire nell’area 
progettuale “Competenze di base” che prevede il coinvolgimento di 20 alunni, 
preferibilmente in difficoltà, con 5 incontri giornalieri di due ore ciascuno. Si auspica 
il finanziamento del comune, in quanto il progetto non è gratuito. L’Assemblea 
approva all’unanimità la partecipazione del Comprensivo al progetto 
“Policultura” (delibera n. 23) ed al progetto dell’associazione Quasar (delibera n. 
24). La Dirigente scolastica invita l’assemblea a considerare la possibilità che il 
progetto di AARC, inserito nell’ambito dell’area progettuale “Competenze di base”, 
confluisca nella redazione di un giornalino scolastico di Istituto. Il Collegio vota 
all’unanimità di realizzare un giornalino per tutto il Comprensivo, nell’ambito delle 
ore di alternativa alla Religione cattolica (delibera n. 25) 



3. PUNTO: Revisione RAV e PdM, a cura del NIV e progetto pedagogico di 
Istituto, a cura della DS. 
La D.S. espone il progetto pedagogico di Istituto “Sfondo integratore dell’arte” che 
prevede l’estensione della musica a tutti e tre i gradi scolastici, con l’ausilio di un 
docente specializzato in didattica della musica in Sardegna considerando che 
presso la Scuola secondaria di I grado c’è un corso ad indirizzo musicale. Il 
Collegio vota all’unanimità il progetto “Sfondo integratore dell’arte” che prevede 
l’estensione della musica a tutti e tre gli ordini scolastici con l’ausilio di un esperto di 
didattica della musica (delibera n. 26). Per quanto concerne la voce revisione RAV, 
si rileva che molti genitori non conoscono il PTOF, per cui la Dirigente propone di 
sviluppare ed approfondire un punto del Piano triennale o di redigere un progetto 
ad hoc da far visionare ai genitori. Perciò si rileva la necessità di riprendere in mano 
anche il Patto di corresponsabilità da rivedere insieme ai genitori rappresentanti di 
classe, coinvolgendo anche l’infanzia e la Primaria ed i genitori, successivamente 
alla sottoiscrizione del Patto. Il Collegio vota all’unanimità le proposte della 
Dirigente di cui sopra, relativamente al PTOF ed al Patto di corresponsabilità 
(delibera n. 27). 

4. PUNTO: Delibera P.A.I a.s. 2017-2018, a cura delle Referenti GLI/GLIS. 
Il punto 4 è stato esaurito all’interno del PUNTO 2 (relazioni finali Funzioni 
Strumentali) 

5. PUNTO: Progetto PNSD, a cura dell’Animatrice digitale. 
L’Animatrice digitale informa il Collegio che il progetto di formazione relativo al 
livello base, intermedio ed avanzato è a buon punto ma che sono stati avviati solo i 
corsi per la Scuola Primaria, mentre l’Infanzia e la Secondaria incominceranno a 
settembre. Il Collegio prende atto della relazione dell’Animatrice digitale. 

6. PUNTO: Libretti formativi sicurezza, a cura della DS e della DSGA. 
Il Collegio prende atto che la compilazione dei libretti formativi sulla sicurezza procede 
regolarmente pur con qualche difficoltà manifestata da alcuni docenti. 

9. PUNTO: Proposta adeguamento alla situazione di fatto, organico di sostegno di 
istituto, organico scuola primaria, scuola dell’infanzia e scuola secondaria di primo 
grado a.s. 2017-2018, a cura della DS. 
La Dirigente illustra al Collegio la proposta di adeguamento alla situazione di fatto, 
organico di sostegno di istituto, organico scuola primaria, scuola dell’infanzia e 
scuola secondaria di primo grado a.s. 2017-2018. Informa che è presente una 
cattedra di sostegno in più nella scuola secondaria di I grado rispetto all’anno sc. 
2016/17. Il Collegio prende atto della proposta di adeguamento alla situazione di 
fatto, organico di sostegno di istituto, organico scuola primaria, scuola dell’infanzia 
e scuola secondaria di primo grado a.s. 2017-2018, presentata dalla D.S..  

10. PUNTO: Organizzazione oraria scuola primaria a.s. 2017-2018: organizzazione 
settimana corta via Carducci con sensibilizzazione famiglie e utilizzo ore 
residue nei due plessi per a.a.r.c e potenziamento, a cura delle docenti 
primaria. 
La D.S invita le responsabili di plesso a presentare delle proposte per le ore residue 
che potrebbero essere utilizzate per coprire, in parte, le ore di alternativa alla 
Religione cattolica, anche prevedendo di spezzarle tra il potenziamento e le 



sostituzioni. Si specifica tra l’altro che le ore residue della Scuola primaria di 
Moneta appartengono anche alla Scuola primaria di via Carducci, per cui dovrà 
essere studiata una diversa organizzazione oraria per Moneta. Si propongono di 
coordinare la proposta progettuali le docenti Amato e Piturru. Il Collegio vota 
all’unanimità le proposte di cui sopra, ovvero l’utilizzo delle ore residue per ricoprire 
quelle dell’AARC, per il potenziamento e per le sostituzioni, specificando che le ore 
residue della Scuola primaria di Moneta sono da condividere con la Scuola Primaria 
di via Carducci ed il coordinamento da parte delle docenti Piturru ed Amato. 
(delibera n. 28). 

11. PUNTO: Domande di assegnazione alle classi/plessi a.s. 2017-2018, a cura della 
DS. 
La Dirigente informa i docenti che dovranno presentare domanda di assegnazione alle 
classi/plessi a.s. 2017-2018, in particolare per le classi di passaggio della Scuola 
Primaria e della Scuola secondaria di I grado. Il Collegio ne prende atto. 

12. PUNTO: Proposta criteri di formazione delle classi/sezioni a.s. 2017-2018 e progetti 
di accoglienza, a cura dei docenti interessati. 
La Dirigente scolastica propone all’Assemblea la riconferma dei criteri di assegnazione dei 
docenti alle classi ed ai plessi. Il collegio vota all’unanimità la riconferma dei criteri di 
assegnazione dei docenti alle classi ed ai plessi (delibera n. 29). Si confermano anche 
la scheda osservativa e la carta di identità da sottoporre a tutti gli alunni di tutti e tre 
gli ordini di scuola, con attività didattiche annesse da presentare e progettare. Il 
Collegio vota all’unanimità la riconferma della scheda osservativa e della carta di 
identità da sottoporre a tutti gli alunni di tutti e tre gli ordini di scuola, con attività 
didattiche annesse da presentare e progettare (delibera n. 30). 

13. PUNTO: Proposta al C.d.I. data inizio attività didattica a.s. 2017-2018, a cura della 
DS per calendario regionale, a cura dei docenti proponenti per proposte altre. 

14. PUNTO: Comunicazioni della D.S. 
La Dirigente scolastica rivolge i suoi ringraziamenti ai membri del Comitato di valutazione, 
ai docenti tutor ed a tutto il Collegio, riservandosi di decidere successivamente per una 
eventuale scelta di chiedere la reggenza presso il Comprensivo. 

Non essendoci altri punti all’ordine del giorno, la seduta si chiude alle ore 14.30 

La Segretaria                                         La Presidente 
 Prof.ssa Alessandra Deleuchi                       Dr. Ssa Maria Filomena Cinus 


